

Bienvenidos a San Sebastián de los Reyes

- Fiestas de Interés Turístico
- Patrimonio Cultural
- Zonas Comerciales
- Ocio y Restauración
- Circuito del Jarama
- Campos de Golf









San Sebastián de los Reyes, un poco de historia

La población de San Sebastián de los Reyes fue fundada por los Reyes Católicos en 1492. Sus primeros pobladores procedían de Alcobendas, de donde huyeron para crear un nuevo asentamiento fuera del territorio controlado por uno de los señoríos medievales (los Arias)

Desde su fundación hasta mediados el siglo XX, San Sebastián de los Reyes apenas superó el millar de habitantes y su medio de vida estuvo vinculado a la agricultura y a la ganadería.

La posición geográfica el municipio, atravesado por la A-1, favoreció su desarrollo urbano a partir de los años sesenta del siglo XX. En pocos lustros se multiplicó la población y se instalaron empresas de todo tipo.

Durante varios siglos la población se asentó en el núcleo histórico, en la zona sur, en el límite con Alcobendas. A partir de los años ochenta se fueron formando ensanches hacia el norte, creando nuevos barrios como Rosa Luxemburgo, Los Arroyos, Moscatelares, Dehesa Vieja, Tempranales, ... En la margen izquierda de la A-1 también se sitúan varias urbanizaciones de viviendas unifamiliares como Fuente del Fresno, Ciudalcampo, La Granjilla, etc...







Información básica de San Sebastián de los Reyes

Localización y geografía: El núcleo urbano de San Sebastián de los Reyes está situado a 17 kilómetros al norte del centro de la capital del Estado, Madrid, en la margen izquierda de la autovía nacional A-1, que cruza el municipio de sur a norte.

El conjunto del municipio tiene una extensión de 59,24 kilómetros cuadrados, que también es atravesado durante 11 kilómetros por el rio Jarama -cuenca del Tajo- al que fluyen varios arroyos –Viñuelas, Quiñones– que cruzan el término a lo ancho. La altitud media del municipio es de 675 metros.

Parque Regional de la Cuenca Alta del Manzanares: Un 16% de la superficie del municipio pertenece al Parque Regional de la Cuenca Alta de Manzanares, esto supone un 2,04% de la superficie total del Parque Regional.

Existen tres zonas bien diferenciadas que pertenecen al Parque; son la Dehesa Boyal, el Coto Pesadilla y Valdelamasa. Cada una de estas zonas está catalogada con una figura de protección; las dos primeras como zonas de reserva natural y la tercera como zona de parque comarcal agropecuario.







La Población de San Sebastián de los Reyes

San Sebastián de los Reyes tiene 83.329 habitantes, según el censo de población municipal de 2014. En el año 1960 contaba solo con 2.760 vecinos y 27.745 en 1975. En el año 2000 ascendía a 58.389.

Del total de la población actual, el 11,69 % son extranjeros (9.747), fundamentalmente de países hispanoamericanos, si bien la mayor colonia la componen los rumanos (1.209 vecinos), seguida de los colombianos (910) y marroquíes (782).

En relación a otros municipios de la Comunidad de Madrid, el de San Sebastián de los Reyes ocupa el puesto decimocuarto (14º) entre los más poblados, detrás de Madrid capital, (3.165.235 hab.), Móstoles (205.712), Alcalá de Henares (200.768), Fuenlabrada, (195.864), Leganés (186.696), Gefafe (173.057), Alcorcón (170.336), Parla, (125.323), Torrejón de Ardoz (126.878), Alcobendas (112.188), Las Rozas (92.483), Coslada (88.847) y Pozuelo de Alarcón (84.370).

Otros municipios próximos a San Sebastián de los Reyes tienen en 2014 la siguiente población: Algete: (20.102 hab); Colmenar Viejo (47.445); Tres Cantos, (42.546) y San Agustín de Guadalix, (12.953 hab.).









La Casa Consistorial

La sede del ayuntamiento está ubicada en la Plaza de la Constitución, en el núcleo histórico, junto al Caserón, uniendo ambos edificios institucionales a través de una pasarela cubierta. Otro de los laterales de la plaza es la cabecera la Iglesia de San Sebastián Mártir.

El edificio original de la Casa Consistorial se acabó de construir en el año 1883. Posteriormente hubo ampliaciones entre las cuales hay que incluir la instalación del reloj que figura en la fachada principal.

En 1989 se inauguran las actuales instalaciones municipales, –respetando únicamente su fachada– que ya se quedaron pequeñas tras su inauguración por lo que sufrió modificaciones, siendo ampliadas las dependencias municipales con la restauración del Caserón y un edificio anexo de nueva planta abierto al público en el año 2003.

La Casa Consistorial se compone de dos edificios yuxtapuestos conectados a través y a lo largo de un gran patio cubierto. Lo más llamativo es el área de servicios municipales, con forjados de chapa sobre estructura vista de acero e instalaciones descubiertas, con tratamiento cromático de los elementos constructivos.









El Caserón, Archivo y Museo Etnográfico

EI edificio del Caserón –antigua casa de labranza– data del siglo XVII y es una de las construcciones civiles más antiguas de las que aún se conservan en el municipio. Su fachada principal conforma uno de los laterales de la plaza de la Constitución. Su uso está destinado desde 2003 a dependencias municipales.

El actual edifico alberga desde 2005 el Museo Etnográfico, que ocupa más de 600 metros cuadrados de exposición, distribuidos en tres plantas, además del subsuelo.

En la planta sótano existe una cueva visitable y una colección de cerámica. En la planta baja y primera hay estancias domésticas que recrean la forma de vida de nuestros antepasados, aparte de otras exposiciones de instrumentos musicales, aperos de labranza, maquetas de varios edificios, etc.

Archivo Municipal. En el archivo municipal existen documentos que abarcan toda la historia del municipio ya que los más antiguos están fechados en 1494, dos años después de la fundación del municipio por los Reyes Católicos mediante una Real Cédula expedida en Medina del Campo –Valladolid– el 2 de mayo de 1492.

También cuenta con un gran fondo fotográfico y con una prestigiosa Colección de Carteles Taurinos.

+info: museoetnográfico@ssreyes.org • archivo@ssreyes.org









Fiestas de Interés Turístico Nacional

Desde enero de 1985, las fiestas en honor al Santísimo Cristo de los Remedios (28 de Agosto) están declaradas de Interés Turístico Nacional.

La singularidad y espectacularidad de sus tradicionales encierros con toros –que se corren por sus calles al menos desde 1525– fue determinante para este reconocimiento oficial. Durante la última semana de Agosto miles de corredores de toda la geografía nacional acuden a la manga de los encierros.

Aparte de los encierros, las fiestas del Cristo de los Remedios también incluyen actuaciones musicales en el anfiteatro, fuegos artificiales, la tradicional procesión, ...

A lo largo del año el municipio celebra otras fiestas como la dedicada a su patrón, San Sebastián Mártir (20 de Enero), la Cabalgata de los Reyes Magos (5 de Enero), la Caldereta popular del 2 de Mayo, aniversario de la fundación de San Sebastián de los Reyes, etc.

A nivel más íntímo, muchos de los barrios y urbanizaciones celebran fiestas en las que es determinante la participación vecinal

+info: ofifestejos@ssreyes.org







Iglesia de San Sebastián Mártir

San Sebastián de los Reyes se funda en 1492 en un paraje junto a una ermita dedicada a San Sebastián, situada en el llamado Cerro del Égido, en término de la Villa de Madrid.

Aunque no se ha podido comprobar, se ha venido manteniendo que dicha ermita ocupaba el lugar de las actuales Capilla de la Inmaculada y de la Sacristía de la actual iglesia de San Sebastián Mártir, bendecida el 27 de noviembre de 1508 por por D. Fray Juan de Bustamante, Obispo de Acadia.

Tal como se conoce en la actualidad es consecuencia de numerosas ampliaciones restauraciones. Entre 1940 y 1946 se realizan las obras de un nuevo Altar Mayor tras la destrucción del Retablo y Altar Mayor del siglo XVI y XVII. La imagen externa de la iglesia se completa el 13 de agosto de 1955, día en que se termina la torre neomudéjar sobre la antigua puerta del poniente.

En el año 2007, y auspiciadas por el Arzobispado y la Comunidad de Madrid, se realizan las obras de rehabilitación del templo.

+info: Calle Viento, 1. 28701 San Sebastián de los Reyes.

Tlf.: 91 651 02 58. sansebastianmartir@gmail.com

http://archimadrid.es/sansebastianmartir









Circuito del Jarama y otras instalaciones deportivas

EI circuito de velocidad del Jarama está situado en el km. 28 de la A-1 –en el extremo norte del municipio– y fue inaugurado en 1967 dentro de la urbanización de Ciudalcampo. Aunque ya no alberga competiciones de Fórmula 1 aún mantiene una intensa actividad deportiva que atrae a miles de personas a lo largo del año.

Su propietario y gestor es, igual que del campo de golf y de otras instalaciones deportivas próximas, el Real Automóvil Club de España (RACE).

Cerca de las instalaciones del RACE se encuentra el complejo deportivo de la Real Sociedad Hípica Española Club de Campo, que cuanta con modernas instalaciones deportivas con campos de golf, piscinas, hípica, etc...

Más cerca del casco urbano se encuentran varias de las instalaciones deportivas municipales como las de la Dehesa Boyal y Dehesa Vieja. El centro comercial de La Viña también cuenta con un equipamiento deportivo de titularidad municipal.

+info: www.jarama.es • www.rsehecc.es









Zonas comerciales

San Sebastián de los Reyes es visitada diariamente por miles de personas que acuden a sus grandes centros comerciales, los dos mayores situados en la margen izquierda de la Autovía A-1. La afluencia es masiva los fines de semana y festivos ya que cuentan con amplias zonas de aparcamiento y de restauración.

Megapark-Plaza Norte2

A este centro comercial –abierto al público en 1999– se accede en vehículo por las entradas 17 y 19 de la A-1.

En Megapark están situadas las grandes cadenas de muebles como Ikea, alimentación (Carrefour), electrodomésticos e informática (Media Mark, Worten), Bricolage (Leroy Merlin), así como de reparación de vehículos, restauración...

Dentro de ese *mall* está enclavado Plaza Norte 2, un megacentro que integra decenas de tiendas de moda, (Inditex, El Corte Inglés, H&M, Mango,...), la librería FNAC, zona de restauración, salas de cine, etc...

+info: plazanorte2.com







Zonas comerciales

The Style Outlets-Micropolix

A este centro comercial –abierto al público en 2003– se accede en vehículo por las entrada 20 de la A-1 y está próximo a la zona del ensanche de Dehesa Vieja y a la urbanización La Granjilla.

Además de las tiendas de descuento de moda y deporte, cuenta con una amplia zona de restauración y Micropolix, un espacio lúdico destinado al público infantil.

+info: thestyleoutlets.es

Centro Comercial La Viña

Es el único de los centros comerciales situado en el centro urbano, concretamente en la Avenida España, con vuelta a la Avenida de la Sierra, próximo a la comisaría de Policía Nacional y a la parada de tren de Cercanías Renfe.

Cuenta con tiendas de alimentación, moda, restauración y una amplia zona deportiva municipal, que incluye gimnasio, piscinas cubiertas, etc.

+info: cclavina.com









